
令和４年度 第４回磐田市消防庁舎整備検討委員会 会議録

開催日時 令和４年 10 月３日（月） 

     午後１時 30 分から午後１時 45 分まで 

開催場所 磐田市役所本庁舎４階第２会議室 

出席状況 委員（７名 １名欠席）

     副市長、消防長、総務部長、危機管理監、企画部長、経済産業部長

資産経営課長

     事務局（４名）

     消防次長兼消防署長、消防総務課長、消防本部部付主幹

     消防計画推進専門官

議事内容 １ 消防庁舎建設予定地の決定について

     ２ 磐田市消防庁舎整備基本計画（案）について

◇◇◇・・・◇◇◇・・・◇◇◇・・・◇◇◇・・・◇◇◇・・・◇◇◇・・・ 

会議内容  

 開 会 

 議長 委員長 

 議事１ 消防庁舎建設候補地調査業務委託について

（委員長） 委託調査の内容報告及び消防本部での予定地の考え方について、 

事務局から説明をお願いする。

（事務局） 令和４年度磐田市消防庁舎移転候補地検討資料に基づき説明。 

敷地図の赤線は計画候補地、青線は拡張可能余地を示している。 

候補地Ｃについて、拡張可能な敷地面積があることに加え、接道

するアクセス道路が複数確保できることは敵地に向いていること

から、ＣをＣ-１、Ｃ-２の２パターンを設定した。 

評価は、土地の状況、交通アクセス状況、計画の経済性、土地の

安全性の４つのポイントから評価を行っている。 

◎は、高い水準を確保するものとして５点、〇は、一定の水準を

確保するものとして３点、△は、他の案に比べ課題が残るものとし

て１点、×は、他の案に比べ大きな課題が残るものとして０点とし



ている。 

４つのポイントの状況から総合評価 47 点、候補地Ｃ-２が最有

力となっている。 

また、消防としては、内部会議で協議を行い、はしご車や水槽車

などの大型車両を所有していることから、スムーズな出動動線が

確保できる「接道」及び「アクセス面」を優先条件とし、加えてヘ

リポートなどの拡張余地があることも考慮して検討した。 

この候補地の中でＣ-２が２方向動線を確保でき、面積に余裕が

あること及び拡張余地もあるという理由から、第１候補とし、さら

に、ＡとＢを第２候補として決定した。 

（委員長） 建設候補地委託調査の内容、消防の意見を踏まえ、意見を伺う。 

（委 員） 今回の台風災害を憂慮すると、Ｂは中央に水路があるが、仮にボ

ックスカルバート化したとしても、水量を受けきれずオーバーフ

ローすることが懸念される。また、Ｃ-２は斜面地で段差ができる

ため、有効面積が少なくなると考えられるので、最初から広めに土

地を求めたほうが良いと思う。 

（委 員） Ｃ-２に異論がないが、大型車両用のスロープが長くなる。 

（委 員） Ｃ-２の造成については、２段地か３段地を想定している。 

（委 員） Ａは土地としては魅力であるが、南側に民地があり騒音の問題が

心配される。Ｂは水路が気になるので、Ｃ-２が最適と考える。 

（委 員） 北側の民間病院の対応が必要になるのではないか。 

（事務局） Ｃ-２であれば北側の病院までは 100ｍ程度の距離があり、間の

雑木林が緩衝帯になると思われるので、遮音壁などの特別な対策

は必要ないと考える。また、東側道路は現在でも多くの救急車が通

行していることから、移転後についても変化はない。 

（委員長） 委員からの意見と委託結果や消防意見を踏まえ、Ｃ-２を建設予

定地として委員会決定したいと考える。 

-異議なし- 

建設予定地をＣ-２に決定します。 

事務局から、次年度予算及び今後のスケジュールについて説明

をお願いする。 

（事務局） 令和５年度予算に土地購入費及び用地測量等に係る委託料を計

上する予定である。 

       スケジュールは、10/6 の経営会議で予定地決定について諮り、

10/14 正副議長と打ち合わせを行い、その後地元協議を進めていく

予定である。 



 議事２ 磐田市消防庁舎整備基本計画（案）について

（委員長） 事務局から説明をお願いする。

（事務局） 第１回委員会における、基本計画の構成に対する意見により、検討

部会で修正を行い、第１の基本計画の趣旨から第６の事業スケジュ

ール・事業費の構成として、内容を詰めた。 

第１の基本計画の趣旨については、基本計画を策定するまでの経

緯、基本計画の位置付け、基本構想の概要について記載。

第２の新庁舎整備の考え方については、基本方針として、消防機能

の一体化を図り防災拠点施設として、災害に強い庁舎であることや

防災学習の拠点として、市民の防災意識向上に寄与する市民に開か

れた施設であることなど、６つの基本方針を柱に庁舎整備の考え方

をまとめた。また、組織体系、配置職員及び配置予定車両についても、

庁舎整備に係る基本的な条件として掲載。 

概要は、以上となる。 

各委員については、災害対応に追われている状況であることから、

計画案を確認のうえ、メール等により意見を頂きたいと考えている。 

（委員長） 今回は短時間の会議とし、ここで委員会を終了する。 

（事務局） 次回は 12 月頃を予定し、基本計画案について引き続き審議をお願

いする。「３建設予定地」以降についても審議頂けるよう準備を進め

ていく。 

以上で終了する。 

＜議了＞

閉 会

以上 


